

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencias Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.487

Segovia.—Miércoles 15 de Septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

De acuerdo con Alemania, Italia reclama igualdad de derechos en la fiscalización del Mediterráneo con relación a Francia e Inglaterra

Con arreglo a lo establecido en el Convenio de Nyon, firmado ayer en Ginebra, hoy comienzan a vigilar el Mediterráneo las escuadras de las potencias signatarias. La "suavidad" diplomática reclamaba con palabra melosa la colaboración de Italia... en el mar de Italia

El lamentable Convenio de Nyon carecerá de valor sin la participación italiana en el mismo

Con motivo de la fiesta nacional de Guatemala

Este Estado centro americano que conquistó el capitán de Hernán Cortés Pedro de Alvarado con trescientos infantes españoles, ciento cincuenta caballos, cuatro piezas de Artillería y tres mil indios mejicanos, celebra hoy la fiesta nacional de su independencia, lograda en 1821.

Por eso, con motivo de conmemorarse en dicha República hermana tan gloriosa fecha, no queremos dejar pasar inadvertida, sin dedicar unas líneas a un país que, como ese, mantiene en la América central, de un modo tan vivo y tan imperecedero, la tradición española y la lengua de Cervantes, tan honrada por notables escritores y poetas, entre los que descuellan a fines del siglo XIX, el gran prosista y cronista Gómez Carrillo y los poetas Sinfrosio Aguilar, Antonio Valladares, Román Acuña Durán y Máximo Soto Hall, que sigue figurando en primera línea entre los líricos guatemaltecos, y al que, desgraciadamente, se le conoce más en América que en España.

Independencia y su cultura, netamente hispánica, luchando sin cesar frente al absorbente imperialismo de los Estados Unidos y habiendo acelerado su bienestar y fomentado su riqueza económica, su presidente actual, general Jorge Ubico, que ocupa la suprema magistratura desde 1930. Basta con decir, como testimonio de lo que afirmamos, que la moneda nacional de ese pequeño Estado, que cuenta 109.724 kilómetros de extensión territorial, poblados por dos millones cuatro mil novecientos personas, es una de las más saneadas de todas las de la América Española, ya que dos de éstas, únicamente, incluida la de Guatemala, tienen un tipo de cambio más alto que el dólar.

Mucho nos alegramos del progreso de la República guatemalteca, como españoles e hijos de la misma madre, que tantos y fuertes retoños de su frondoso árbol civilizatorio dejó sobre pueblos ultramarinos, que hoy bendicen el nombre de la nación que le dio vida lozana y también nos placearnos en rendirla, gustosos, este homenaje en el día de su fiesta nacional, saludándola con los optimistas versos de Rubén Darío:

Inclitas razas ubérrimas,
sangre de Hispania fecunda,
espíritus fraternos, luminosas almas:
[¡salve!

CARGOS PARA MAÑANA

Nuestra amiga la dulce Francia

Salamanca, 14.—Cuarenta aviones "Dewoitine" han pasado los Pirineos a la España roja.

También se sabe que los rojos están en negociaciones con Francia para la adquisición de otros cuarenta aparatos, que serán pagados con el oro robado a las personas decentes, muchas de las cuales fueron asesinadas por las hordas amarococomunistas.

Debidamente autorizados por el Gobierno francés, van a llegar a la España roja esos aviones para continuar los bombardeos sobre pueblos de la retaguardia. Como puede verse, el Gobierno francés sigue fiel a sus promesas formales de no intervención.

Se calculan en más de trescientos mil los refugiados españoles en los puertos franceses del Atlántico

Los que no tienen medios habitan horribles edificios en los campos de concentración. En cambio, los jefes rojos viven en lujosos hoteles

Roma.—Un corresponsal de la Agencia Stefani en España ha visitado el campo de concentración de los refugiados en Bayona, sacando una penosa impresión.

El número de refugiados españoles en los puertos franceses del Atlántico se calcula en más de 300.000.

Cada llegada de refugiados provoca medidas diferentes: Identificación, prevenciones sanitarias, separación de elementos rojos y nacionales, inspección de sus equipajes.

No hay dirigentes o jefes rojos que no desembarquen en Francia sin llevar enormes cantidades de dinero, en divisas inglesas o americanas o en

Ayer fué firmado en Ginebra el acuerdo de Nyon, en el que no se reconocen los derechos de beligerancia a ninguno de los dos partidos en lucha en España, negándoseles, por consiguiente, el derecho a ejercer vigilancia en alta mar.

El texto del acuerdo estipula que sólo las potencias firmantes protegerán por todos los medios la navegación neutral, y hundirán cualquier submarino agresor. Con ello se concede patente en corso a los piratas del mar y se protege a los navios extranjeros que comercian con la España roja bajo pabellón de cualquiera de las potencias signatarias. Sobre todo, se cobija a la sombra de los cañones ingleses y franceses el criminal tráfico de armas que Moscú lleva a cabo con los bolcheviques españoles.

Al negarnos el derecho de impedir ese comercio de los piratas del mar, se comete una falta de consideración para con nuestra gloriosa Marina nacional y contra nuestros combatientes, que tendremos muy en cuenta para lo futuro.

Dos grandes potencias, tituladas a sí mismas "Campeones de la democracia", se constituyen ante sí y por sí, en dos terribles policías del Mediterráneo. Creemos que este pacto inicuo será la causa de muchos incidentes, debidos a la actitud incomprendida de naciones que no quieren reconocer los derechos de beligerancia. Con tal reconocimiento, nada tendrían que temer los barcos que presentaran bandera blanca.

Los diplomáticos de Nyon han asestado un rudo golpe al derecho internacional.

Los peligros del acuerdo son evidentes. Que nadie se llame a engaño si, con motivo del tal acuerdo, se derivan graves consecuencias.

Firma del acuerdo

Ginebra, 14.—Esta tarde ha sido firmado el convenio sobre el Mediterráneo por los representantes de las nueve potencias que han participado en la Conferencia de Nyon. Rusia y Turquía enviaron su conformidad ayer. La aprobación ha sido unánime, sin que ninguna potencia haya hecho objeciones o reparos a los acuerdos.

Como se sabe, en virtud del convenio, que adquiere fuerza de ley, los buques de guerra de las naciones firmantes podrán atacar y hundir a los submarinos agresores de barcos mercantes.

A ninguno de los dos bandos que

mantiene la guerra en España se concede derecho de beligerancia.

El texto del convenio contiene un preámbulo, en el que se habla del desprecio absoluto a que se había llegado de los derechos internacionales y de navegación.

He aquí el texto de los acuerdos: 1.º Las potencias que suscriben darán instrucciones a sus fuerzas navales para que los navios no pertenecientes a los partidos en lucha sean debidamente protegidos.

2.º Todo submarino que ataque a un barco mercante, en contradicción con las reglas del derecho internacional, será contraatacado y, si es preciso, destruido.

3.º El mismo procedimiento se aplicará contra todo submarino que esté cerca de un punto en que haya sido torpedeado un barco no perteneciente a los contendientes y que por las circunstancias en que se descubrió autoricen a pensar que ha sido el agresor.

Al efecto, se dictan las siguientes disposiciones:

1.ª En el Mediterráneo Occidental y en el Canal de Malta, salvo, efectuarán la vigilancia las flotas inglesa y francesa.

2.ª En el Mediterráneo Oriental: a) En las aguas territoriales vigilarán los países interesados.

b) En alta mar, excepto en el Adriático, vigilarán las flotas francesa e inglesa. Las demás potencias ribereñas darán a las otras flotas la asistencia pedida.

Se dictan reglas para que los submarinos de las potencias firmantes no abandonen sus puertos.

Discurso de Delbos

Terminada la firma del Pacto, el ministro de Negocios Extranjeros de Francia, M. Delbos, pronunció un discurso, en el que dijo que gracias a la buena voluntad y a la colaboración de los delegados, ha sido posible llegar a un acuerdo que es una garantía de éxito. El Convenio será puesto inmediatamente en ejecución, esperándose el apoyo del Gobierno de Italia, mediante el cual se pondrá fin a la piratería en el mar.

Añadió que los fáciles al desaliento se habrán dado cuenta de que cuando impera la buena voluntad tiene que llegarse a un acuerdo de positivos resultados.

Anunció que el Convenio entrará en vigor mañana mismo, desde cuya fecha entrarán en acción las escuadras encargadas de la vigilancia.

Expuso que espera con vivo interés la respuesta de Italia sobre el ofrecimiento de colaboración que le ha sido dirigida, y que tanto Inglaterra como Francia desean que la respuesta sea afirmativa.

Terminó M. Delbos su discurso haciendo un canto a la paz y a la armonía en todas las naciones.

Habla Litvinoff

El delegado ruso habló a continuación para lamentarse de que la vigilancia no sea todo lo rigurosa que el Gobierno ruso hubiera deseado. Dijo que ya que el Gobierno de Valencia no participó en la Conferencia, la vigilancia hubiera sido más eficaz si los barcos ingleses y franceses se hubieran comprometido a defender los intereses de Valencia en dicho mar, protegiendo a los barcos del Gobierno rojo.

Unas palabras de Mr. Eden

Por último, habló el ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, Mr. Eden, el cual, sin mencionar las palabras pronunciadas por Litvinoff, se adhirió a las manifestaciones de Delbos, deplorando con éste la ausencia de Italia, de la que espera respete el convenio.

Se felicitó del éxito de la Conferencia y del espíritu de solidaridad que ha imperado en las deliberaciones.

Esfuerzos por conseguir la colaboración de Italia

Ginebra, 14.—M. Delbos anunció hoy que el convenio de Nyon entrará inmediatamente en vigor, y ha dicho

PARTE OFICIAL

Continúa el avance en el sector oriental de Asturias y en el frente de León

Salamanca, 14 (11,45 n.).—Boletín de Información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 14 de Septiembre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—En el sector oriental continúa el avance de las columnas, venciendo las enormes dificultades del mal tiempo y del terreno sumamente escabroso, desalojando a los asturianos de sus posiciones, desde las cuales trataron de dificultar nuestro avance, resultando al fin muy castigados. Se ocupó el pueblo de Mazucos, alturas al Norte de dicho pueblo, alturas al Oeste de Peña Abilla, así como Peña Labres, recogiendo bastante material de todas clases. En el sector occidental, tiroteos sin importancia, presentándose dos milicianos con armamento.

Frente de León.—Las columnas que operan por este frente también han proseguido el avance, ocupándose las alturas de Cueto Negro, llegando a las estribaciones de Los Celleros. También se han ocupado las minas de Santa Lucía y los pueblos de Villar del Puerto y Valle de Vegas, Cerberas y la sierra de la Corbeta con sus tres cotas, una de 1.500 metros y dos de 520. En Pola de Gordón se normaliza la vida, así como los servicios de abastecimiento de agua, luz y comunicaciones. En el resto del frente, tiroteos sin consecuencias.

EJERCITO DEL CENTRO.—Cañones y tiroteos sin importancia, presentándose un capitán, tres guardias civiles y diez milicianos, de ellos siete con armamento, y otro paisano.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos en los distintos frentes, sin consecuencias.

AMPLIACION DEL BOLETIN DE INFORMACION

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En el sector de Valdescaleras nuestras tropas, después de realizarse un ataque enemigo, reaccionaron y contraatacaron con tal violencia y con tan hábil maniobra, que envió al enemigo, causándole más de trescientos muertos, que dejó sobre el terreno.

Salamanca, 14 de Septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El coronel segundo jefe de Estado Mayor, Luis Villanueva.

que, por deseo de los países balcánicos, había sido invitada Italia a participar en el acuerdo, lo que, de ser aceptado, constituiría una victoria para la paz.

La Prensa de París hace resaltar que el prestigio de Italia ha quedado a salvo al ser desplazada del control mediterráneo la Rusia soviética.

Todos los comentarios se dirigen a conseguir la colaboración de Italia, sin cuya colaboración el acuerdo no tendría ningún valor.

Llegada de barcos a Gibraltar

Gibraltar, 14.—Se anuncia la inmediata llegada de varias unidades de la Marina de guerra inglesa para la vigilancia de las costas de acuerdo con las estipulaciones de Nyon.

POSICION DE ITALIA

Berlín, 14.—La respuesta del Gobierno italiano a la invitación que le formularon los representantes inglés y francés para adherirse al convenio de Nyon, ha sido entregada esta noche a dichos diplomáticos.

Según informaciones de centros considerados como bien informados, Italia reclama igualdad de derechos en la fiscalización del Mediterráneo con relación a los atribuidos a Francia e Inglaterra. Esta respuesta ha sido dada de acuerdo con el Gobierno de Alemania.

La peseta nacional y la roja

Salamanca, 14.—Hoy se ha cotizado la peseta en el mercado extranjero de divisas, a los siguientes precios:

Peseta roja, 65 céntimos de franco.
Peseta nacionalista, ciento sesenta y cinco francos por cien pesetas.

Atentados terroristas en París

7.000 francos a quien descubra a los autores

París, 14.—Por acuerdo del Gobierno se ha anunciado la concesión de una prima de 7.000 francos a quien descubra al autor o autores de los atentados terroristas cometidos el sábado en los edificios de las patronales, en París.

París, 14.—Se han concedido amplias facultades a la Policía parisina para realizar investigaciones a fin de dar con los que colocaron bombas en el edificio de la Patronal y en el de la sindical metalúrgica.

Las máquinas infernales tenían las características de las fabricadas por los bolcheviques.

ORDEN DE INCORPORACION A FILAS DEL REEMPLAZO DE 1929

Se efectuará en diversos plazos desde el 20 del actual hasta el 11 de Noviembre

Burgos, 14.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una disposición por la que se ordena la incorporación del reemplazo de 1929 a filas. La incorporación se efectuará en las fechas que a continuación se expresan:

Cuarto trimestre.—Del 20 al 26 de Septiembre.

Tercer trimestre.—Del 5 al 12 de Octubre.

Segundo trimestre.—Del 20 al 26 de Octubre.

Primer trimestre.—Del 5 al 11 de Noviembre.

Serán exceptuados de este llamamiento los que se encuentren prestando servicio en la Milicia nacional de primera o segunda línea encuadrados en unidades; los padres de más de cuatro hijos; los que trabajen como obreros en las industrias militares, ferrocarriles o empresas militarizadas. Este personal quedará movilizado en sus centros respectivos. Igualmente, quedarán exceptuados los mineros.

Los individuos pertenecientes a este mismo reemplazo que no se hallasen comprendidos en algunos de los tres grupos, se someterán a la revisión señalada para los reemplazos actualmente en filas. También se presentarán en las Cajas de Recluta más próxima al lugar de su residencia los que perteneciesen a Cajas cuyas Planas Mayores se encuentren en zona no liberada, y para ello regirán también las normas anteriores.

La riqueza tiene como primer destino mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. El Caudillo de la Nueva España no tolera que masas enormes vivan miserablemente mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos.

FRENTE DE ASTURIAS

Prosigue impetuosamente el avance hacia la zona minera de Asturias

Intentan huir de Gijón algunos dirigentes comunistas y se entabla un tiroteo con las patrullas anarquistas, resultando algunas víctimas

Frente del Norte, 14 (n.).—Prosigan nuestras fuerzas su marcha victoriosa, sin que sea obstáculo el mal tiempo. Aparte los contratiempos por razón de los temporales, la reconquista del terreno rojo se consigue a costa de cuantiosas pérdidas del enemigo, que en su retirada deja las huellas criminales de su paso. Pueblos y caseríos se nos aparecen envueltos en llamas. La huida de los marxistas se señala por las ruinas, las piedras calcinadas y las personas de orden asesinadas. Abuelos de más de sesenta años hemos visto sin vida, rasgada su carne apergamizada por los cuchillos de la horda.

Dos hermanos, uno de trece y otro de dieciséis años, aparecen muertos, abrazados. En primera línea de nuestras tropas marchan su padre y hermano, dos combatientes más, que tenían prisa por llegar a tiempo de salvarlos.

Hasta nuestras primeras avanzadas llega una rapaza de quince a dieciséis años. Trae la ropa hecha rines, los ojos desorbitados por el terror, retorciéndose las manos, enloquecida.

—¡Acudan pronto, por favor, a mi casa, que está a dos horas de aquí! Ha sido asaltada por los milicianos, que están borrachos, y han herido a mi pobre padre al defender a mi hermana, a la cual querían atropellar. Yo salté por una ventana y vine a pedir auxilio.

Los requetés se ofrecen voluntarios.

—Yo me quedo en rehenes si temen una traición—sigue gritando angustiada la muchacha.

—Tú te quedas, no en rehenes, sino para estar en seguridad entre nosotros.

Algunos boinas rojas se preparan. Toman la dotación de bombas de mano y se encaminan hacia el lugar que ha señalado la muchacha.

Pido los nombres de los valientes requetés y se me contesta: —Si vuelven le proporcionaré los nombres.

Y allá van, camino del caserío...

El general Aranda martillea las líneas rojas. Aranda sabe lo que hace. Los jefes rojos han sabido elegir en esta ocasión los hombres de más rendimiento. Tenemos frente fuerzas como las de «El chacal», que ha acreditado su apelativo en cierto lugar de la provincia de Santander, en donde capitaneaba una partida de cincuenta o sesenta asesinos como él. «El chacal» y su cuadrilla han sido copados, pero no quisieron rendirse. Fue peor para ellos...

Con furias de esa naturaleza tienen que templar su valor nuestros soldados. Incapaces de dar la cara, los monstruos se refugian en las montañas. No es guerra franca la que hacen, sino de emboscada y de traición. Tienen sobre su conciencia demasiados crímenes para no darse cuenta de lo que les espera. Esa circunstancia y la topografía del terreno obligan a operar con cautela. Con este sistema se ahorran por nuestra parte muchas vidas preciosas para nosotros. No importa, pues, que el desenlace final se prolongue unos días más si con ello restamos tributo de vidas amadas y heroicas a la guerra con tales hordas.

Respecto de la marcha de las operaciones, no hay que juzgar por sentencias aparentes. Estamos en un período cuyos resultados serán tocados en breve.

Hacia la zona minera asturiana

León, 14.—Después de haber roto el frente bolchevique por distintos lugares, los nacionalistas prosiguen su avance hacia la zona minera asturiana. Todo el sistema defensivo de los rojos ha sido tomado al asalto, haciendo huir al enemigo a la desbandada.

Han sido conquistados los objetivos señalados. Los rojos ofrecieron resistencia al principio, pero ante el castigo de la aviación y de la artillería y la decisión y arrojo de los infantes, se retiraron, dejando en el campo numerosos muertos y heridos.

El avance de hoy ha sido de unos seis kilómetros de profundidad.

Los milicianos pasados a nuestras filas o hechos prisioneros, confirman el desconcierto que impera en las filas marxistas, donde únicamente las ametralladoras, manejadas por fanáticos asturianos, obligan a los milicianos a luchar.

Ribadesella bajo el fuego de la artillería

Londres, 14.—Comunican desde Gijón que Ribadesella está bajo el fuego de la artillería nacional.

Hoy se ha originado un vivo tiroteo cuando los jefes comunistas intentaban escapar en un vapor. Las patrullas anarquistas de vigilancia abrieron fuego sobre los presuntos fugitivos, estableciendo un tiroteo del que resultaron tres muertos y algunos heridos.

En la mayoría de los lugares de la Asturias roja los anarquistas han destituido a los Ayuntamientos, encarcelando a los alcaldes y condenando a muerte a muchos representantes del Gobierno de Valencia.

prefijados por el mando, y después de dominar ayer el camino de Pola de Gordón a La Robla y las montañas que circundan esta región, han llegado hoy a ocupar lugares estratégicos bien definidos en el parte oficial, y en los que nosotros no debemos insistir por obligación de discreción ineludible.

Por si no fuera bastante la marcha arrolladora de nuestras tropas y no fuera motivo suficiente de satisfacción, corre un rumor de rendición y viento de sometimiento. Porque no procede de fuente autorizada, me limito sólo a recogerlo y a depositarlo en los oídos de los oyentes que me escuchan con mucho escepticismo y bastante mal humor. Nos hemos habituado a estos senderos victoriosos, y aunque parezca monstruosidad, sentiremos que el enemigo no nos deje gustar las mieles del triunfo, confirmando que en esta fecha el calificativo es más actual y propicio.

Ellos tienen la obligación de resistir hasta la derrota, coincidiendo siempre con la huida de los cabecillas, y nosotros estamos obligados a entrar en los pueblos con la bandera roja y gualda de la liberación bien alta, sin esperar nada de la rendición, sino por los méritos del valor extraordinario y el sacrificio de la mejor sangre juvenil. Así se está reconquistando rápidamente Asturias y así se llegará a conquistar Gijón y Aviles, para suprimir este frente.

Este frente Norte, que dentro de poco será el recuerdo histórico de uno de los más atroces dramas, el más atroz, pero el último de los que atormentaron a nuestra Patria.

La tremenda decepción de los delegados del Frente Popular francés que visitaron la zona roja

El dilema trágico que obsesiona a los que fueron voluntarios de las brigadas internacionales, y a los delegados de referencia

París.—«Le Matin» da cuenta del regreso de una delegación del Frente Popular francés que ha estado en Madrid y en Barcelona. Formaban esa delegación docena y media de representantes de todos los partidos, desde el radical al comunista, habiendo permanecido en España unos diez días.

Es seguro que del viaje harán una relación oficial, pero sus impresiones libres ofrecen mucho más interés, y deben ser conocidas.

Los delegados del Frente Popular han sido, naturalmente, recibidos por los «gubernamentales» en forma cordial. No han sido ahorradas las recepciones oficiales en su honor. Todos los ministros y el propio Presidente Azaña les han dado audiencia, e incluso se esforzaron en inocularles la fe que parece quedarles todavía en la victoria final.

Los delegados franceses han visto mucho, pero no han oído nada, porque les fué prohibido. Y, sin embargo, tienen la impresión de que el comunismo es dueño absoluto de Madrid. Hasta ayer, el diputado francés Andrés Marty, que acaba de partir para Rusia, era un comandante en jefe a quien todos obedecían. A su alrededor había conocidos y destacados comunistas de Francia. Esos de cierto no son los que se batían. No son más que moscas borriquetas.

Los sacerdotes han desaparecido totalmente de las calles. La fotografía de Thorez y de otros jefes comunistas aparecen por todas partes y montan la guardia en las mismas trincheras.

Hablan a continuación, los delegados, del hambre que pasa la población civil, y dicen que los combatientes están mejor alimentados.

De las brigadas internacionales, que en sus comienzos fueron brigadas de voluntarios, miles y miles de sus componentes están ya en el otro mundo. En efecto; quedan ya menos de la mitad de los efectivos, aunque algunos hablan incluso del 80 por 100.

Hoy la brigada internacional es menos ardiente, pues sus vacíos han sido colmados con milicianos españoles alistados por la fuerza. Esto explica muchas cosas. Todas las razas están representadas en dicha formación militar. No obstante, análogamente a lo que ocurre en todo el Ejército rojo español, los oficiales de origen alemán parecen ser más numerosos que los franceses, entre los cuales, sin embargo, se observan bastantes coroneles.

En esa brigada internacional podrían encontrarse muchos que se alistaron en un minuto de exaltación, de entusiasmo o de miseria y que hoy quieren regresar a sus hogares o a la Patria lejana, y no pueden conseguirlo.

Si existen hombres, pobres ilusos, e infinidad de obreros, en su mayoría comunistas de los distritos parisiños, muchos que tuvieron fe un día y que hoy ya no la tienen. Los delegados franceses que quisieron saber, han recibido informes desconsoladores. Están cansados de combatir y de soportar tanto padecimiento físico y moral. Hay grupos desesperados por el yugo de quienes les engañaron y de no recibir el poder enviar noticias a los suyos. Esos voluntarios no son más que forzados de galeras.

Viven, sin embargo, de una ilusión: Regresar a sus provincias. No pudieron algunos hacerse ver de los delegados del Frente Popular, pero consiguieron hacer llegar hasta ellos

Plaza de toros de Segovia

El domingo, 19 de los corrientes, a beneficio de la Cruz Roja de Segovia se celebrará

UNA GRAN CORRIDA DE TOROS

en la que tomarán parte los afamados diestros

ANTONIO GARCIA (Maravilla)

y

CURRO CARO

con sus correspondientes cuadrillas, que se lidiarán seis hermosos toros de la acreditada ganadería de DON MANUEL ARRANZ de Salamanca

Suscripción para el Monumento a Calvo Sotelo

Don Tiburcio Senovilla, 1 peseta; don León Alonso, 0,25; doña Ignacia García, 0,25; don Vicente Herranz, 0,25; don David Coca, 0,25; doña Lorenza Canales, 0,25; doña Concepción Govea (viuda de Ruiz), don Andrés Marcos Callejo, 5; doña Eusebia de las Heras, 0,25; doña Saturnina Arranz Heras, 0,25; doña Demetria Arranz Heras, 0,25; doña Gregoria Martín Olmos, 0,25; don Segundo de Andrés, 2; doña Josefina Arranz, 1; doña Cesárea Montes, 0,25; don Santiago Martín Sanz, 5; don Jesús de la Fuente, 2,50; don Napoleón Maltrana, 5; don Mariano Maltrana, 5; don Juan Bermejo Herrero, 0,25; don Francisco Maseja, 0,50; doña Guadalupe Molinero Molinero, 0,50; doña Isabel Maseda, 0,50; don Mariano Maroto y hermanos, 1; don Felipe Perretta, 1; don Claudio Moreno, 5; don Francisco Moreno González, 5; don Miguel Moreno González, 5; don Carlos Moreno González, 5; don Felipe Moreno González, 5; doña Pilar Moreno González, 0,25; doctor Zamarrigo, 5; doña Gloria Crespo de Zamarrigo, 5; don Agustín Martín, 1; doña Severiana Sanz Baeza, 0,5; don Manuel Pardo, 1; don Frutos González Aparicio, 0,25; don Miguel Serrano, 5; don Mariano Primicia, 0,50; don Faustino Herrero, 0,5; doña Aurea Rióprez, 2; don Luis Margareto, 0,5; don Pedro Chico y Rello, 2,50; doña Narcisca Gárate de Chico y Rello, 2,50; niña Mercedes Chico y Gárate, 1; niño Juan José Chico y Gárate, 1; don Felipe García de Frutos, 1; excelentísimo señor don Eduardo Callejo, 5; don José Díaz Cordovés, 5; doña María de la Paz Bayón, 5; doña Angeles de la Piñera, 5.

LAS TELAS VIEJAS

las convertirá en nuevas con el maravilloso tinte WIKI de resultado seguro
CASA VELASCO
Droguería y perfumería
Isabel la Católica, 2. Telf. 260

Escuela Elemental del Tiro bajo de Segovia

Cumpliendo lo que ordena el Reglamento y Carta fundacional por que se rige esta Escuela, queda abierta la matrícula de ingreso en la misma para el curso de 1937 a 1938, durante todo el mes de Septiembre. Las enseñanzas teórico-prácticas en ella establecidas, son: Aritmética, Geometría, Física, Algebra, Geografía e Historia, Gramática, Legislación obrera y del oficio, Mecánica y Ajuste, Eleotrotecnia, Carpintería y Ebanistería, Cerámica y Alfarería, Dibujo industrial y Dibujo artístico. En la secretaría de la Escuela, plaza del Salvador, número 1, pueden recogerse los impresos y cuantos datos son precisos para efectuar dicho ingreso, de cinco a seis de la tarde, durante todo el mes de Septiembre. Debe advertirse que desde su ingreso es todo gratuito, incluso la herramienta y material que se utiliza en los talleres; existiendo el propósito de ampliar las becas a todos aquellos alumnos que demuestren aptitudes en la especialidad que se matricularon y muy especialmente a los que, reuniendo dichas condiciones, procedan de los pueblos de la provincia. Segovia 1.º de Septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El director, SEGUNDO GILA.

DEL FRENTE DE ARAGON

En un ataque a la posición de Valdescalera dejan los rojos trescientos muertos y son rechazados más allá de sus líneas

Parece que el día 5 fueron ejecutados Ascaso y un secretario de la Generalidad. Pozas culpa a los trokystas del fracaso de la ofensiva

Frente de Aragón, 14.—Ayer tarde estuvimos a la vista de Mediana, donde nos saludaron los rojos con unos proyectiles aislados. En el campamento había tranquilidad. Alrededor de las chavolas se reúnen los soldados como si el enemigo estuviese allá lejos y fuera incapaz de alterar la partida de dados. En una especie de nicho se canta un arcaico flamenco. Amortiguado por la distancia, se oye el paqueo de las avanzadas.

En el campo rojo apenas se aprecian señales de vida. Únicamente, cuando son relevadas nuestras guardias, surge el tiroteo.

El viento empieza a soplar con intensidad. La noche se presenta fría. El Moncayo hace sentir sus primeras caricias otoñales.

Estamos próximos a Fuentes. Sólo en un día cayeron sobre este pueblito 4.000 disparos de cañón, pero todavía hay vecinos.

García Sanchiz, con un comandante y otros jefes y oficiales, recoge detalle por detalle los hechos acaecidos que demuestran la fortaleza del pueblo aragonés. García Sanchiz se detiene junto a las puertas de las casas solicitando pormenores. García Sanchiz, así como los que le rodean, están cubiertos de polvo. A pocos metros de distancia hizo explosión una granada que dejó en estado de sudecía a los visitantes. Las piedras deshechas por la explosión señalaron levemente el rostro de uno de los oficiales. Hoy se salvó milagrosamente García Sanchiz. No es la primera vez. En Oviedo estuvo muy cerca de sufrir un serio percance. La casa donde se hospedaba fué blanco de la artillería roja.

También tiraron los rojos sobre la carretera para entorpecer el tráfico, pero la sorpresa de la agresión duró poco, porque los cañones enemigos fueron bien pronto acallados por nuestras baterías.

La actividad del enemigo es casi nula. Zaragoza, 14 (noche).—La actividad militar no da materia para más de cuatro líneas. Es casi nula la del enemigo. Todo se reduce a lo dicho en anteriores crónicas, que sus ataques son cada vez más débiles y que

son rechazados con enormes pérdidas para los bolcheviques.

Según informes llegados de la posición de Bueñas, en el ataque de ayer dejó el enemigo más de cien muertos y sufrió doble número de heridos. Durante esta operación fué localizada una batería enemiga, de la que quedaron desmontadas dos piezas.

Los rojos han atacado a Valdescalera con igual resultado que anteriormente, pero les costó trescientos muertos y perder terreno, pues en el contraataque de nuestras tropas, mediante una operación envolvente, se les rechazó más allá de sus posiciones.

Para justificar la derrota, el general Pozas dice que la ofensiva ha fracasado por los trokystas. Con esto se quiere justificar dos cosas: la derrota del Ejército rojo y el hecho curioso de que la mayoría de los heridos están heridos por la espalda. Sobre todo se prepara un nuevo motivo para extremar la persecución hasta el fin de los enemigos del Gobierno de

Valencia. Es posible que con esto se quiera dar lugar a que empiece a actuar los agentes nuevamente enviados por Moscú. Su presencia ya se ha hecho notar. El ex presidente del Consejo de Aragón, Ascaso, y el secretario de la Generalidad, Ricardo Alvarez, fueron encarcelados recientemente y ejecutados el día 5. Estas dos ejecuciones, después de la de Andrés Nin, han causado verdadera sensación en los medios trotskystas nacionales e internacionales.

En Ginebra se ha celebrado estos días la Conferencia del Bureau de la III Internacional, que en su primera sesión trató de la actividad antirrevolucionaria del Gobierno de Valencia. Es de hacer notar que la Generalidad se muestra ahora menos propicia que antes a seguir las órdenes de Negrín respecto a la persecución de los enemigos del Gobierno de Valencia. Ello tiene explicación. La F. A. I. ha amenazado a Comyns con pactar independientemente con los nacionalistas si continúan las persecuciones en la retaguardia.

La marcha arrolladora de nuestras tropas en el Norte

(Crónica de Spectator)

No parecen dispuestas a arreararse estas tropas que operan por los distintos caminos de la costa que conducen a Gijón. La cosa no es para menos, porque durante la noche pasada la lluvia tuvo honores de temporal desencadenado durante largo tiempo; pero como durante las primeras horas del día el viento empujó a las nubes, nuestros soldados se decidieron a seguir empujando a los rojos. El fué por las rutas más difíciles, salvando los obstáculos, que acreditan a esta región como la más abrupta entre todas las españolas. Concluida que esté pronto esta fase de operaciones, los soldados estarán diestramente entrenados en las operaciones, que, por ejemplo, les resultarán bromas sin importancia. Desconocíamos hoy también de la aviación por esa misma causa del temporal, que anoche inundó los aerodromos; pero el trabajo maravilloso

de los muchachos reparó fácil y prestamente en la mañana de hoy las pistas de despegue y aterrizaje, y salieron de todos los aerodromos los pilotos, que iban a cumplir las misiones precisas, y a todas las zonas de resistencia de la región marxista alcanzó un castigo violento, que los obligó a resguardarse y a abandonar los riesgos ante la importancia ofensiva de nuestra infantería maravillosa.

Por las rutas de la costa, los soldados que alcanzan lugares estratégicos de incommensurable valor, no avanzaron en espera de que las tropas que más al Sur cubren su flanco tomaran aquellas posiciones estratégicas señaladas por el mando, como son las que habían de incorporarse a la España redimida.

La sierra de Peña Labres y las alturas que dominan el pueblo de Mazucos, fueron ocupadas por las brigadas de Navarra, que obligaron a los rojos a huir y a pedir en algunos puntos la rendición. Es decir, situando el estado de estas operaciones, influirá decisivamente en un futuro inmediato en la marcha de estas operaciones, que en esta tierra asturiana, infinitamente más abrupta y difícil que la montañesa, lleva, sin embargo, una velocidad increíble y superior, una marcha que hace que la historia de esta serie de operaciones sea un modelo perfecto de táctica militar.

Por León las tropas han seguido avanzando en busca de los objetivos

La España de Franco dará al pueblo un ESPIRITU NACIONAL COLECTIVO e implantará una BASE MATERIAL Y HUMANA DE CONVIVENCIA entre los españoles.

IMPORTANTES DECLARACIONES DE UN MIEMBRO DEL ALMIRANTAZGO BRITANCO

LA AGONIA DEL GOBIERNO DE VALENCIA HA COMENZADO YA

Londres.—Un alto miembro del Almirantazgo ha concedido una entrevista al notable periodista inglés Belmont, a quien ha hecho interesantísimas declaraciones. Dijo en primer lugar, que «se engañan los que pueden pensar que Inglaterra fué a la Conferencia Mediterránea con ánimos de molestar a Roma».

La ida de Negrín a París es una especie de grito de socorro que dirige al Frente Popular francés. Pero no creo que París pretenda agravar la situación prolongando el estertor agónico de los marxistas españoles, que es una cosa irremediablemente perdida.

INFORMACION DE LA GUERRA

La zona roja del Norte está ya próxima a liquidarse total y definitivamente

Solamanca, 15.—La zona rebelde del Norte está ya próxima a liquidarse total y definitivamente. Se inició la reconquista del Norte hace un año, con la toma de Ávila y San Sebastián. La operación fué de enorme importancia, pues representó el primer jalón de la victoria norteña, cuyos beneficios estamos todavía recordando.

fué acallado por nuestras armas automáticas. En Valdescalera y Jaulin también hubo tiroteos sin consecuencias por nuestra parte. En el frente de Teruel, el día transcurrió en completa calma. En el sector de Bueñas los rojos no dieron señales de vida después del duro castigo del domingo.

ta del obispo auxiliar de Toledo a nuestras líneas avanzadas de la Casa de Campo. Ha venido a estos lugares en calidad de vicario general castrense, con ánimo de conocer directamente la asistencia y vida espiritual de nuestros soldados que combaten en primera línea.

FRENTE DE MADRID

La visita del obispo de Toledo al sector de la Casa de Campo. Avila.—Como nota de paz dentro de la guerra hay que recoger la visita del obispo de Toledo al sector de la Casa de Campo.

Hemos modificado hasta el Catolicismo!

«No matar... más que a los rojos» A Barcelona ha llegado un evadido de La Coruña, según dicen las radios rojas. Según ha relatado al periódico «La Publicitat» el hipotético fugitivo, una de las cosas que las autoridades «facciosas» han modificado es el Catolicismo de la Doctrina Cristiana.

TODO BUEN SEGOVIANO DEBE ACUDIR EL DOMINGO A LA PLAZA DE TOROS PARA PRESENCIAR EL GRANDIOSO MANO A MANO «MARAVILLA» Y «CURRO CARO», A BENEFICIO DE LA CRUZ ROJA SEGOVIANA.

Debemos hacer resaltar que la carretera general a Oviedo estaba interrumpida por los rojos en el trayecto La Robla a Pola de Gordón en seis puntos. En uno de ellos había sido volada media montaña, cuyas rocas cortaron la carretera. El puente existente a un kilómetro antes de llegar a Pola de Gordón también había sido volado.

FRENTE DE ARAGON

El paso de milicianos. Nuestra aviación Zaragoza, 15.—En el día de ayer hubo tranquilidad en este frente. Nuestros soldados se dedicaron a consolidar las posiciones conquistadas estos días, sin ser hostilizados. En el sector X hubo por la mañana fuego de fusil y de mortero, que

El teniente coronel señor Hernández Francés, jefe de la Escuela Automovilista de Segovia

El «Boletín Oficial del Estado» número 328 publica la siguiente disposición: «Por resolución de S. E. el generalísimo de los Ejércitos nacionales, se designa para jefe de la Escuela Automovilista de Segovia al teniente coronel de Artillería don Ramón Hernández Francés, sin perjuicio de su actual destino como jefe de la primera zona de Recuperación de Automovilismo.»

El Ayuntamiento de Oviedo piensa ya en la reconstrucción de la ciudad

Las trincheras del sector de la capital se conservarán tres meses, y por tiempo indefinido los parapetos del Ayuntamiento. Oviedo, 15.—La Corporación municipal se ha reunido con los contratistas de obras a fin de estudiar la manera de dar comienzo a los trabajos de reconstrucción de la ciudad tan pronto quede totalmente liberada.

ANIVERSARIO

El día 17 se cumple el tercer aniversario del fallecimiento de la señora Ina Manuela Royo de Diego, directora que fué del colegio «El Francés». El culto al Santísimo que se celebra el día 16, en la iglesia de Corpus Christi; así como las misas el día 17, en la iglesia de Santa Isabel, a las siete menos cuarto y siete y cuarto, y en Santa Eulalia, a las nueve, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO, DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEESELO TU.

El cardenal de Toledo agradece al general Castelnau el artículo de éste dedicado a la carta colectiva del Episcopado español

He aquí la carta que ha dirigido al general francés Castelnau, el cardenal arzobispo de Toledo, doctor Gomá: «Pamplona, 1.º de Septiembre de 1937. Excelentísimo señor general Castelnau.—París.

La corrida a beneficio de la Cruz Roja

Añadió el señor Pérez Mirete que recibía noticias de los pueblos de que hay mucha animación para la corrida que ha de celebrarse el próximo domingo a beneficio de la Cruz Roja. No he querido decir nada por la Prensa, porque la Cruz Roja tiene por sí misma prestigio y ascendiente para que, sin acicate de ningún género, aparte el atractivo de la fiesta, toda la provincia de Segovia responda al fin benéfico del festejo.

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: don José García, de Boceguillas; don Honorio Santos, de Navas de Oro; alcaldes de Labajos, Moraleja de Coca y Ayllón; don Andrés del Barrio, de Labajos, y don Mariano Maltrana.

Nuevo administrador apostólico de Vitoria

Bilbao.—La Santa Sede ha nombrado administrador apostólico de la diócesis de Vitoria al obispo auxiliar de Valencia.

Se señala la posibilidad o la necesidad de una segunda Conferencia para reformar los acuerdos

Londres, 15.—El señor Eden pronunció anoche un discurso en Ginebra que fué retransmitido por todas las emisoras inglesas. Dijo el ministro británico que su Gobierno lamentaba sinceramente que Italia y Alemania no hubieran participado en la Conferencia del Mediterráneo, y que a pesar de ello, el Gobierno inglés con el francés, no había dejado de tener al corriente a aquellas dos potencias, del desarrollo de la Conferencia, con la esperanza de que éstas estuviesen preparadas para colaborar.

¿NO SERA LA FIRMA EL ACTO DEFINITIVO?

Londres, 15.—La Prensa considera que la firma del protocolo puede no ser el acto final de la Conferencia del Mediterráneo. Es posible que la Conferencia prosiga en Ginebra y acaso la actitud de Italia desempeñe un papel importante.

LA PRENSA ALEMANA

Berlín, 15.—La Prensa alemana aprueba la firme actitud de Italia y señala los motivos que aconsejan a esa nación a reclamar una participación en el control con iguales derechos que Francia e Inglaterra.

DISGUSTILLO EN LONDRES

Londres, 15.—La negativa de Italia ha producido cierto disgusto en los círculos políticos. Los periódicos londinenses dejan entrever la necesidad o la posibilidad de introducir modificaciones en el plan de Nyon.

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

Esta semana se aplaza el «Día del plato único»

Se celebrará el próximo sábado, para no coincidir con el día de abstinencia. El señor gobernador civil, al recibir esta mañana a nuestro compañero, le hizo las siguientes manifestaciones:

Al traerme hoy, para mi aprobación, el menú que había de regir pasado mañana, con motivo del «Día del plato único», he advertido que se sujetaba, como es natural, a la exigencia religiosa que impone el ser pasado mañana día de abstinencia de carne. Se me había propuesto para el mediodía, merluza y para la noche pescadilla frita, y yo he estimado que esto era un sacrificio innecesario y que se podía evitar sin detrimento de la finalidad patriótica que se persigue con esta institución del «Día del plato único», ya que además del sacrificio económico que supone a cada una la aportación, no es preciso que los que vayan ese día a los hoteles y restaurantes a reparar sus fuerzas, después de las horas de trabajo, se les de, para sostenerse todo el día, un plato de merluza.

Por todo lo cual he dispuesto que el «Día del plato único» se celebre esta semana el sábado próximo y aprobo esta ocasión para recordar que el lunes próximo se verificará la recaudación de la segunda quincena del mes actual.

Este sistema de Segovia ha sido muy bien acogido, porque así todo el mundo sabe cuándo va a efectuarse la recaudación y verificándose la de la primera quincena el primer lunes del mes, viene muy bien para los que cobran por mensualidades y siendo la segunda el lunes tercero, quedan distanciaditas quince días y no se ha medido mucho en los fines de mes que es la época peor.

Como realmente las familias apartan desde el primer momento lo que destinan para estos menesteres, aunque la recaudación sponga pagar por anticipado una semana, puede darse por bien empleado por la comodidad que representa para las familias de casa y aun para las mismas comisiones recaudadoras.

Finalmente, me conviene hacer público que hay ocho o diez pueblos de la provincia que todavía no han liquidado las últimas semanas del «Día del plato único» y «Día sin postre» y así no es posible llevar bien una contabilidad. A esos pueblos, que no quiero nombrar, les invito a que envíen inmediatamente lo que resulte de los ingresos del mes de Agosto y para lo sucesivo me propongo dictar una disposición para que no sufran tanta demora las liquidaciones de cada mes.

Los tiempos presentes están llenos de angustia, excelencia; nuestra civilización latina, flor de la Historia, se halla en un muy grave peligro, amenazada por la avalancha de doctrinas y de instituciones materialistas que nos llegan rápidamente de Oriente y que ha ocasionado tanta ruina a España. Es, sin embargo, reconfortante el ver hombres con la posición eminente de V. E., colocarse resueltamente al lado de los principios que, desde hace siglos, han hecho a la grandeza de Europa y cuya ruina equivaldría a la del tesoro de civilización que hemos conseguido por un esfuerzo milenar. Y cuando los estragos de la invasión bolchevique se producen entre la inconsciencia y aun la reprobación del movimiento por el cual millones de españoles han reaccionado por instinto de conservación contra la invasión de la barbarie exótica, debemos una gratitud sincera y el gesto de un general que, cargado de la gloria que ha ganado al servicio de su Patria, Francia, nuestra hermana, na vacila en ponerse resueltamente al servicio de la civilización común, contribuyendo con el prestigio de su pluma a señalar el peligro en que se encuentra una nación amiga y el que amenaza al mundo entero si fuera abandonado a la asfixia en la vida de la indiferencia o de la antipatía internacional.

Los buenos españoles conocen los esfuerzos hechos por V. E. para atraer las simpatías de Francia en favor de España. Que Dios se la proporcione en una medida mayor que la que puede ser permitida a nuestra alta estima y admiración. Y que Dios guarde a Francia de los males horribles que han afligido a nuestra amada Patria. Me es grato, general, aprovechar esta ocasión para enviarle mi bendición a V. E. y ofrecerle mi amistad y mi afecto. S. Card. Gomá Tomás, arzobispo de Toledo.»

Advertisement for Aspirina (Aspirin) by Bayer. The text asks '¿Y por qué precisamente Aspirina?' and states 'Prueba de confianza es su fama. Las tabletas de ASPIRINA justifican la suya por el aprecio que gozan en todos los países del mundo. Diariamente proporcionan alivio a millones de personas. Recuérdelo Vd. a tiempo cuando se sienta resfriado. La Cruz Bayer en cada tableta y embalaje garantiza autenticidad y eficacia.' The image shows a box of Aspirin tablets and several individual tablets.

